
第８回 運 営 委 員 会 だ よ り

開催日　令和６年２月２０日

場所　会議室

＜ 校長先生より ＞

　昨日の全校朝会でも子供たちに話をしましたが、梅の花が見頃を迎え、矢川駅近くのカンザクラは満

開になっています。春が一歩一歩と近づいてくるような暖かい日が続いていますが、私は花粉症の心配

をする毎日になっています。週末から来週にかけては、再び寒い日が続く予報が出ていますので、子供

たちの体調管理に配慮していきたいと考えています。

　さて、令和５年度もあとわずかということで、来年度にむけての大きな変更点をいくつかお話させて

いただきます。

　１点目は学級編成替えについてです。これまでは、児童数の増減でやむなく１年で学級編成替えを行

う場合は別として、２年に１度を基本としてきましたが、今年度末より１年毎に学級編成替えを実施す

ることに致します。学校教育目標の重点である「共に生きる子」すなわち人間関係形成力を育成してい

くためにも、子供たちに幅広いものの見方や考え方に触れてほしいこと、望ましい集団を自らの手でつ

くり上げる経験をより多く経験させたいこと、また、指導者側も子供たちを多面的に見ることができ、

子供たちの可能性を広げていくことにつながると考えています。

　２点目は生活時程の変更についてです。これまでは、モジュールの時間を設定することで月曜日を５

時間授業としてきましたが、４月よりモジュールの時間をなくし、月曜日に６時間授業を行うことに致

します。これは、高学年の外国語と中学年の外国語活動の授業を全て講師による授業に切り替えるとと

もに、木曜日の６時間目に行っていたクラブ活動と委員会活動を月曜日に移し、クラブ活動を６０分間

にすることによるものです。４５分間のクラブ活動では、準備と片付けの時間を除くと活動時間が実質

３０分程になってしまう現状があること、専門性の高い講師の方に授業をしていただくことは子供たち

にとってよりよい学びになるだけでなく、小中の接続という視点からも有用であると考えています。ま

た、中休みと昼休みを各２０分間確保し、掃除の時間を朝ではなく給食後にしました。この変更に伴

い、登校時刻が５分早く午前８時２５分となりますが、６時間授業終了後の下校時刻については、ほぼ

今年度同様の予定です。

　３点目はたてわり班活動のもち方についてです。今年度まで、１年生と６年生、２年生と４年生、３

年生と５年生とで２学年合同のグループをつくり、「なかよしタイム」という名でたてわり班活動を

行ってきましたが、４月より１年生から６年生までの全ての学年が一つのグループを構成する形に変更

します。１点目の学級編成替えでも触れましたが、人間関係形成力の育成の視点に立ったとき、子供た

ちの集団の中で、年上の子供を見習いながら社会性や人間関係を学ぶことができにくくなってきている

こと、全ての学年で活動する場を多くしたり、縦割りで活動する場を多くしたりすることにより人間関



係を広げ、他者や年下の児童への思いやりのある心を育てていくことができると考えています。来年度

はたてわり班活動の回数を増やすだけでなく全校遠足を実施予定です。なお、低学年と中学年で実施し

てきた遠足は全校遠足へ統合することで、実施しないことになります。

　４点目は緊急連絡網の廃止についてです。今年度までは同意を得た方の連絡先を記載した緊急連絡網

を学校が作成し、各ご家庭に配布してきましたが、同意を得ているとはいえ、学校保有の個人情報であ

る連絡先を学校側から保護者の方々に提供することは好ましくないと判断致しました。個人情報を知り

たがる業者から、ご家庭等に電話をかけ電話番号を聞き出そうするケースもあります。「すぐーる」等

の連絡手段が確立されていなかった頃は、緊急連絡網を使って連絡を回すこともありましたが、伝達す

るうちに内容にずれが生じたり、留守でなかなか連絡が回らなかったりしていました。現在は、「す

ぐーる」で緊急時の連絡が一斉にできるようになっています。また、市内の小学校でも、緊急連絡網を

学校が作成し、配布をしている学校が少なくなっているという現状もあります。

　最後になりますが、夏休み中に校舎の２階と３階の改修工事が行われる関係から、今年度は夏休みに

実施していた個人面談については１０月に実施させていただきます。また、昨年の８月に文部科学省か

ら出された教員の働き方改革に伴う緊急提言を受け、３学期制は維持しつつも、通知表は前期と後期の

２期制とし、所見については後期のみとすることにしました。

　これらの内容につきましては、保護者会において放送でご来校いただいた保護者の方にお伝えし、子

供たちには３月の全校朝会で話をします。

保護者の皆様には、変更点が多くご負担をお掛けすることになりますが、何卒ご理解ご協力いただき

ますよう、お願い申し上げます。

＜ 副校長先生より ＞

前回の運営委員会で紹介した大谷選手のグローブの取組です。「野球しようぜ！プロジェクト！」と

して、担当の先生と有志の子供たちで動き出していると紹介しました。プロジェクトは進んでいて、子

供たちからは、「楽しかった」「またやりたかった」「有名な選手のグローブを触れて、一緒にキャッ

チボールしている気になった」などの感想が聞こえています。

先週から、４・５年生が育成会とコラボする形で、地域プロジェクトという取組をしております。保

護者の方にも参加いただきました。子供たちが、自分たちが住んでいる地域のことを自分ごととして考

える良い機会を与えていただきました。また１６日には、３年生が地域安全マップの発表会をしまし

た。保護者の方にも参加いただきました。ありがとうございました。

さて、令和６年度は、引き続き大規模改修工事があります。２F３Fの各教室の照明のLED化、中庭の

改装、体育館の放送施設改装などの工事を夏休みに行います。夏休みの期間は、体育館も含めて、２F３

Fに立ち入りできなくなります。その期間、１Fには２F３Fの物品を移動するので、職員室・事務室・保

健室・用務員室のみ使える状態となります。従いまして、夏季水泳は、今年度と同様行いません。個人

面談も夏休みに行わず、１０月に行う予定です。

最後に今、子供たちは、6年生を送る会、卒業式に向けて全校挙げて取り組んでまいります。引き続き



どうぞよろしくお願いします。

＜報告事項とお知らせ＞

＊ 育成

・２月１０日　育成会定例会

・２月１４日 育成会地域プロジェクト参加

＊ 給食

・１月２４日　すぐーるにて給食かわら版配信

・１月２７日　運営会会議室前、掲示板に給食かわら版掲示

・２月　６日　献立委員出席

・２月１６日　選定委員出席

＊ 環境整備

〈通学路問題〉

・10月度の通学路安全点検状況の結果を市より受け、その資料を元に保護者の方に配布する資料の作成

と、今後副校長先生に確認後、配布予定

＊ 書記

・１月２３日 第7回運営委員会だよりを学校HP掲載、すぐーるにて配信

＊ 渉外

・引き継ぎ資料の見直し

・次年度役員選出についての説明会準備

・新一年生配布用ネームプレートの準備

＊ 会計

・専門委員仮払金精算、残金入金

・校庭解放遊具代（547円）の精算



＜協議・承認事項＞

＊ 渉外

・卒業時のネームプレート回収から各自破棄へ変更

⇒承認

＊ 会計

・定期預金満期時の対応について

（現在、印刷機購入・周年行事費の積立金として15万円（5万×3口）を定期預金で積立中ですが、内1

口がR6年3月に満期を迎える予定です。解約するか継続するかを協議させて頂きたいと思っておりま

す。）

⇒解約で承認(今後は普通預金にて管理)

＊ 副校長先生より

・従来行事関係で使用していた保護者用リボンを、今後保護者用のネームプレートに学年ごとで色違い

のシールを貼るという方法に変更(４月以降に配布予定)

✽自転車防犯プレートを破損、紛失の場合は、環境整備委員までご連絡下さい。

✽運営委員会だよりは、今年度よりすぐーるで配信して頂く事になりました。

引き続き学校ホームページにも掲載されていますので、ぜひご覧下さい。

(運営委員会開催の翌月10日までに掲載予定)

◎学校生活の身近な問題・疑問等ありましたら、意見箱または運営委員に直接お声がけください。

八小父母と教師の会


